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产品详情

大家好，我是老宋，关注老宋，每天学习不一样的运营知识

今天嘛，主要是聊聊这些年来我对电商的一些见解及看法吧。然后我也想知道大家对电商的一些看法，
因为最近确实很多商家找我聊天的时候，都说：怎么感觉电商越来越难了，不管是做什么都感觉没什么
起色，报名培训学习过了，组建团队也试过了，找代运营也都有过，但就是没一样是有突破的，是我自
己方法错了，还是平台开始不好做了呢？

针对这个问题啊，今天非得聊聊不可了！

分开三个点聊聊，看看你有没遇到此类的问题，我更想的是大家互相讨论，让大环境的资讯都能总结在
一起，共同提升。

平台：

现在是内容化的时代，随着3.0电商时代短视频的兴趣，很多消费者已经从以前的看看图片、看看介绍就
下单购买的习惯改成了从短视频内容透出再进行购买下单。为什么拼多多直播主推？而且通过拼多多直
播成交的用户群体也较多？其实重点就是消费理念开始改变了，如果平台不做出一系列的改变去迎合消
费者，平台也将受到全网流量下滑的困境了。

对于短视频，大家想到的是抖Y、快S，当然这两大龙头现在做的直播带货可是非常火热的哦。但我们从
平台上一一剖析，为什么别人能做直播你不能做？而你没有全力以赴去做直播就到处和别人说和自己说
“电商真TM的难做”！这话以后就不要再说了，你说“TM难做”平台就给你流量啊？醒醒吧少年！

平台的改革，短视频、直播、内容，的重要性是不可忽略的，我看到一个店家做直播（服装），她从100
粉丝开始，一个月暴涨5万粉丝，为什么？难道天下掉下馅饼了吗？就算有馅饼，你**都要弯腰才能捡的



到啊！兄die，世界没有不劳而获的东西的。这位店主能够做到一个月暴涨5万粉丝，是因为她一天播6-8
个小时，加上每一次直播都会抽取20名评论及关注的粉丝送衣服，虽然衣服的价值可能不高，但免费的
东西谁不要？如果你是做女装的，而你有能力直播的情况下，照她的做法一天6-8小时直播，加上每次直
播规定的时间开始抽奖送20件东西出去，你觉得你会没有机会吗？

说到了这里，很多类目的商家开始吐槽了：这么容易，谁不去做啊？！ 要明白，容易的事情坚持做，才
是最难的事情！找几个朋友进去给你点点赞加点粉丝，就算没人看你一天也播4-5个小时，我就不信你一
周后还是几个人看你的直播间了（没做过的，不要乱说不行）。这个女装店长的案例，虽然不是我做的
，但我一直持续关注着，看着她怎么坚信、艰辛、坚持，一直到现在的！或许你这么久以来做的电商运
营都是在徒劳，或许你只是正在累计经验，等待某一天真正的爆发而已。只要精神不滑坡，办法总比问
题多！

对于平台的改革，你不做出方式方法迎合平台玩法？你还在每天想着怎么做几百笔销量，怎么获得免费
流量？怎么样0成本月入百万？洗洗睡吧！！

商家：

平台的一些改革说完了，那就说说商家自身的问题吧。大部分商家都开始迷茫了，平台多不知道如何选
择、平台的推广费更是越来越高了。导致根本不知道从什么地方入手，这个时候就会产生几类商家了：

1、多个平台操作，每个平台都花推广费，最后没有一个平台能够起来。

2、多个平台操作，都不花推广费，全靠免费流量，最后还是没有做起来。

3、一个平台操作，圈死自己，从A平台的圈子根本走不出来，最后也没做起来。

这三类的卖家肯定是目前绝大部分卖家的场景之一了，越来越迷茫，平台越多越做不好，只做一个平台
又无法突破，真难受！

我曾经与一个珠宝公司的负责人聊起电商，他说起公司的电商运营模式后，就连自己都没搞清楚哪个才
是主力，做的国内电商平台有接近10个，还有一些我根本都没听过的网购平台，我问他销量如何时，他
说这么多平台，有的平台要给服务费的，加起来一年消耗平台服务费都接近10万了，加上部分的推广费
总合成本30万，做了两年都在亏本。这就是第一类的 多个平台操作，都花推广费，还是没做起来。后面
我和他说珠宝类还是直播会比较关键，还不如暂停几个不是太知名的网购平台，主力做2-3个平台，把推
广费用在人力直播上，会得到更好的效果的。最后过了3个月他改变了策略，开始做直播，加上付费推广
引流进店通过直播进行转化，效果比起以前好多了，最起码没那么繁琐，而且利润也比较可观点了。有
时候一个思维，一个技巧，一个改变就大大提升了你对电商的认知。

还有遇到过一个做低翡翠定制的，他是属于第二类：多个平台，不花推广费操作的那种。和他沟通过两
次，我基本已经不想再聊下去了，每次聊3个小时这不是问题，重点是他有自己的想法不听取建议的那种
，他觉得没必要花推广费，现在我请了5个运营和3个助理管理多个店铺和平台，销售的货值也不会少。
但我问他总合一年的销售额和团队开支，能平衡吗？他说不能！！ 我说还不如把运营留下2个，助理留1
个，然后撤掉2个平台，用这些人工开支去做下有效果的平台，不是更好？但他说这可不一样，我花推广
费不知道效果如何，但我请的人员在我公司做事情，那就不同了！！我真的无语，这完全就是一个传统
行业的“老古董”啊！！既然不听取建议，那何必找我沟通交流呢，这很简单的道理。自己核算一下成
本，哪个划算就做哪个，而不是一定要人多，主要是效果能不能体现，能不能有好的起色！！

个人（消费者）：

第三个 个人观点，就是现代消费者对于平台的一些改变及认知。很久之前开始兴起网购，网购平台也层
出不穷，导致商家与消费者都分化了，流量细分化后，消费者的购物选择也较多了，加上现在内容时代



的抖Y、快S、微S等多个粉丝经济平台，导致了我们做网店的时候，会感觉流量怎么做也上不去，其原因
在于现在的消费者购物模式升级了，从以前简单的图片、视觉 到了现在的动画、内容、视频等阐述。

而且当一个商家有了粉丝之后，做什么都基本能够卖出去，这跟以前一线品牌的做的营销广告一个道理
的。为什么现在的一线品牌知名度这么高？而且消费者购买一线品牌都不会考虑品质问题？这也是因为
一线品牌的长期累积种下的因果。如果你刚开始做品牌或店铺，就想着如何做到一线品牌，然而也不投
入，也不朝着累积的方向去做，那终将会失败。不因为什么，很简单的道理：没有付出，肯定没有收获
。

而现代的消费者一样，不管是通过那个平台或渠道了解到一个网红和产品，是否都是冲着网红的吸引力
和介绍购买下单的呢？就算是我，有时候从抖Y上看到一些经济学、商业理论等方面的短视频，而短视
频中带有橱窗我也会进去看看商品，然后觉得有用我也会下单购买的。是因为短视频的介绍较为符合商
品，所以我有了下单购买的欲望。

平台虽然层出不穷，流量的分散也导致了我们的店铺分配流量变少了，但我们需要承认的是互联网越来
越融入人们的生活了，而我们原来就是站在这个时代的风口上，比起不懂电商和互联网的人会更有优势
，我们为什么不专注、努力的去做好电商平台呢？网购、电子商务平台只要对我们有价值的，我们都可
以去尝试的。不然，你每天对着电脑是为了什么？！

浙江天赞网络科技有限公司，拼多多代运营专家，我们是国内早期从事拼多多代运营的电商公司,为拼多
多商家提供文案视觉设计,店铺装修,信息发布,信息优化,活动营销策划,推广引流和粉丝维护、深度运营、
电商咨询等所有后台操作。可以真正帮助商家做好网络营销,清理库存,提升交易量,实现共赢!本公司是一
家专业为拼多多商家提供代运营服务的公司，致力于打造爆款，推广引流，装修设计为一体的一站式服
务体系，本公司有二十一支专业的运营团队，运营人员具备丰富的拼多多运营经验，致力于店铺没流量
，没转化，花钱推广没效果，让卖货不在是难题
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